

# Fenómeno de la Niña cogió al país atrasado con obras invernales

Contraloría advierte alto riesgo. Avance de Fondo de Adaptación con macroproyectos es 25 %.

Por: REDACCIÓN ECONOMÍA Y NEGOCIOS |  
 © 9:09 a.m. | 20 de junio de 2016



Foto: Archivo / EL TIEMPO

Las lluvias llegaron y las obras del pasado invierno no se han terminado.



15

COMPARTIDOS

Si ya se habla de que el Fenómeno de la Niña podría llegar con más fuerza que su antecesor y el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales de Colombia (Ideam) estima que hay un 76 por ciento de probabilidad de que ocurra el fenómeno climático, la Contraloría general advirtió el alto riesgo de esta predicción, debido a los atrasos en obras de mitigación que se empezaron desde la pasada ola invernal 2010-2011

Hay que recordar que la Niña, precisamente se manifiesta a través de alta humedad y lluvias intensas, las que pueden provocar deslizamientos e

PUBLICIDAD

Helisa Norma Internacional Ley 1314 de 2009  
 Información con valor global

Software

Apoyo NIF

Capacitación

Servicios

XBRL

inundaciones. Por ello, de acuerdo con el organismo de control, el peligro es que se despilfarran los recursos invertidos, por no haber concluido las obras y, lo que es peor, que se aumente el número de damnificados.

En el informe, la Contraloría cita el caso de macroproyectos como el Canal del Dique, La Mojana y Gramalote, que "muestran notables rezagos en el avance físico de las obras y en su ejecución presupuestal".

Pero no es todo. La ejecución y entrega de bienes y servicios a la población damnificada es crítica, pues no tienen los colegios, las casas, el acueducto y la salud que iban a recibir tras la emergencia de hace cinco años.

La cifra hallada por el ente de control prende las alarmas, toda vez que "el avance es del 25,4 por ciento en la ejecución ponderada de las obras civiles encargadas al Fondo Adaptación".

Más aún, advierte la Contraloría, "no se han entregado la mayor parte de las obras previstas y, según el organismo de control se puede prever que algunos proyectos no serán finalizados o tendrá que reducirse su alcance".

## Macroproyectos rezagados

Estos son los grandes proyectos que se realizan desde la pasada ola invernal y el estado en que se encuentran, según la Contraloría.

\* **Macroproyecto Canal del Dique:** a pesar de haberse estimado en el Conpes 3776 un presupuesto superior al billón de pesos, la asignación presupuestal a diciembre de 2015 para este macroproyecto fue sólo del 26 por ciento de lo aprobado inicialmente.

MÁS LEÍDO

MÁS COMPARTIDO

- 1 Organización Ardila Lülle hará millonarias inversiones en el país
- 2 'Ni un objeto del galeón San José ha sido extraído'
- 3 El canal alternativo de Cartagena estará terminado para el 2018
- 4 El río Magdalena se draga a diario
- 5 Producción de petróleo cayó al nivel del 2011

VER 50 MÁS LEÍDAS >

Adicionalmente, a diciembre de 2015 no se evidenciaron avances en las obras del proyecto, no obstante haberse ejecutado un 19 por ciento del presupuesto, lo que indica que hasta el momento la mayoría del presupuesto se ha destinado a rubros diferentes a la ejecución física de las obras, sumado al hecho de que apenas se ejecutó un 3 por ciento de las obras prioritarias y no se habían iniciado las obras principales.

**\*Macroproyecto La Mojana:** La contratación en este proyecto presenta un porcentaje bajo al no alcanzar el 25 por ciento del presupuesto asignado, mientras que a diciembre de 2015 no se había culminado con la fase de estructuración del proyecto y apenas estaba iniciando la fase de intervención en la zona.

**\*Macroproyecto Gramalote:** el traslado de este municipio del departamento de Norte de Santander marcha lentamente, ya que a diciembre de 2015 presentaba un avance de solo el 28 por ciento y los habitantes se han quejado reiteradamente por los atrasos.

Inicialmente se esperaba que el proyecto culminara en el año 2016, pero esa meta ya no se va a cumplir. Ahora se estima que el costo del proyecto será del doble de lo presupuestado inicialmente en el Conpes 3776 y su terminación será para el año 2018.

**Macroproyecto Jarillón de Cali:** El riesgo de inundación por los múltiples problemas que afectan la zona es inminente, sumado a los riesgos no mitigables relacionados con la población que ilegalmente se ha ubicado en la zona, que se calcula en 7.852 familias, las cuales necesitan ser reubicadas de manera prioritaria para evitar una tragedia.

Según la Contraloría, "al cierre de la vigencia 2015 únicamente se observaron

avances de un poco más del 25 por ciento en dos de las tres actividades propuestas en el Conpes; igualmente, la contratación y la ejecución presupuestal (33% y 20% respectivamente) son relativamente bajas para la urgencia que representaba este proyecto".

**Macroyecto Río Fonce (en Santander):** Al igual que en los otros proyectos, se ha visto un avance en las etapas de diseños y estudios, pero sigue rezagada la ejecución de las obras; no obstante, el avance es superior a lo identificado en otros proyectos. La contratación para este proyecto es cercana al 85 por ciento, sin embargo, la ejecución presupuestal no llega al 10 por ciento.

REDACCIÓN ECONOMÍA Y NEGOCIOS



15

COMPARTIDOS

GUARDAR

COMENTAR

REPORTAR UN ERROR

IMPRIMIR

MÁS NOTICIAS